

# BAB I

## PENDAHULUAN

### 1.1 Latar Belakang

Di era globalisasi saat ini, semakin banyak perusahaan-perusahaan yang berdiri di Indonesia. Perkembangan dunia usaha yang semakin kompetitif ini, menuntut setiap perusahaan untuk dapat mengolah dan melaksanakan manajemen perusahaan secara lebih profesional. Setiap perusahaan harus berusaha menampilkan yang terbaik dalam kinerja perusahaan, ditunjang dengan strategi yang matang dalam segala segi termasuk dalam manajemen keuangan.

Manajemen keuangan sangat berpengaruh terhadap kelangsungan kegiatan dan eksistensi suatu perusahaan serta berpengaruh pula pada setiap individu yang ada dalam perusahaan tersebut. Dengan adanya manajemen keuangan yang baik, perusahaan dapat melaksanakan kegiatan operasional perusahaan dengan lebih efektif dan efisien, sehingga perusahaan dapat mengembangkan dan mempertahankan aktivitas serta keberadaan perusahaan.

Selain manajemen keuangan yang baik, suatu perusahaan juga perlu melakukan analisis terhadap laporan keuangan untuk mengetahui kemampuan perusahaan dalam mengatasi masalah-masalah keuangan. Melalui analisis laporan keuangan, dapat diketahui posisi keuangan, kinerja keuangan dan kekuatan keuangan yang dimiliki perusahaan. Selain berguna bagi perusahaan, analisis laporan keuangan juga diperlukan oleh pihak-pihak lain yang berkepentingan seperti kreditur, investor, dan pemerintah untuk menilai kondisi keuangan perusahaan dan perkembangan dari perusahaan.

Data keuangan tersebut akan lebih berarti bagi pihak-pihak yang berkepentingan apabila data tersebut tersedia untuk dua periode atau lebih. Dengan demikian, data tersebut dapat diperbandingkan untuk mengetahui pergerakan kinerja keuangan perusahaan yang selanjutnya akan mendukung keputusan yang diambil.

Sehubungan dengan hal tersebut, dalam penelitian ini akan dibandingkan dua periode dari data keuangan perusahaan (data keuangan per enam bulan) untuk dapat melihat bagaimana pergerakan dari suatu perusahaan. Perusahaan-perusahaan yang akan diteliti pada penelitian ini berasal dari kelompok perusahaan indeks LQ45 yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI) tahun 2016.

Sebelum melakukan perbandingan dari dua periode data keuangan perusahaan, terlebih dahulu perusahaan-perusahaan itu dikelompokkan kedalam beberapa kelompok yang mana di dalam satu kelompok memiliki karakteristik yang mirip, sedangkan antar kelompok yang satu dengan kelompok yang lainnya memiliki karakteristik yang berbeda sesuai perubahan-perubahan yang terdapat pada data keuangan dalam tiap periode. Tujuannya adalah untuk melihat apakah hasil pengelompokan perusahaan pada periode satu dengan yang lainnya tetap atau tidak. Selanjutnya dari hasil pengelompokan perusahaan itu dapat dilihat perbandingan dari dua periode data keuangan tersebut, apakah perusahaan itu pergerakannya stabil atau tidak. Dengan demikian, lebih memudahkan pihak-pihak lain yang berkepentingan seperti kreditur, investor, dan pemerintah untuk menilai kondisi keuangan dan perkembangan dari perusahaan dengan melihat

stabil atau tidaknya perusahaan dalam kelompok dari dua periode data keuangan tersebut.

Teknik statistika yang dapat digunakan untuk menggerombolkan perusahaan-perusahaan tersebut adalah analisis gerombol. Terdapat beberapa metode untuk menggerombolkan objek. Metode yang umum digunakan adalah metode penggerombolan yang dilakukan dalam satu tahapan. Namun, karena data yang akan dianalisa merupakan data yang berukuran besar, maka dalam penelitian ini pengelompokan perusahaan-perusahaan tersebut dilakukan dengan menggunakan metode penggerombolan yang dilakukan dalam dua tahap, yakni dengan menggunakan analisis gerombol Hibrid yang merupakan gabungan dari metode gerombol tak berhirarki dan berhirarki.

## **1.2 Perumusan Masalah**

Berdasarkan latar belakang yang telah dijelaskan sebelumnya, masalah yang akan dibahas dalam penelitian ini adalah sebagai berikut :

1. Bagaimana hasil gerombol yang terbentuk dari perusahaan-perusahaan dalam kelompok perusahaan indeks LQ45 berdasarkan data laporan keuangan tahun 2016 menggunakan analisis gerombol hibrid ?
2. Bagaimana pergerakan penggerombolan perusahaan dari dua periode laporan keuangan pada tahun 2016 tersebut ?

## **1.3 Pembatasan Masalah**

Penelitian ini hanya terfokus pada perusahaan yang termasuk dalam kelompok perusahaan indeks LQ45 yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia tahun

2016. Peubah yang diamati adalah besarnya asset, hutang, modal, pendapatan, laba, *Debt to Assets Ratio* (DAR), *Debt to Equity Ratio* (DER), *Return on Assets* (ROA), *Return on Equity* (ROE), dan *Net Profit Margin* (NPM).

#### **1.4 Tujuan Penelitian**

Adapun tujuan dari penelitian ini adalah sebagai berikut :

1. Menentukan hasil gerombol yang terbentuk dari perusahaan-perusahaan dalam kelompok perusahaan indeks LQ45 berdasarkan data laporan keuangan tahun 2016 menggunakan analisis gerombol hibrid.
2. Menganalisa pergerakan penggerombolan perusahaan dari dua periode laporan keuangan pada tahun 2016 tersebut.

#### **1.5 Sistematika Penulisan**

Secara umum, sistematika penulisan srikpsi ini adalah sebagai berikut :

##### **BAB I : PENDAHULUAN**

Bab ini menjelaskan latar belakang penelitian, perumusan masalah, pembatasan masalah, tujuan penelitian dan sistematika penulisan.

##### **BAB II : LANDASAN TEORI**

Bab ini berisi teori-teori yang melandasi penelitian atau menjadi dasar perhitungan untuk membahas bab-bab selanjutnya.

##### **BAB III : METODE PENELITIAN**

Bab ini berisi tentang sumber data dan metode yang digunakan untuk mengolah data tersebut.

**BAB IV : HASIL DAN PEMBAHASAN**

Bab ini berisi hasil pengolahan data dan interpretasi dari hasil yang diperoleh.

**BAB V : KESIMPULAN**

Bab ini berisi kesimpulan dari hasil yang diperoleh dari pembahasan.

